

Intelectuales y feministas, acusados de colaborar con ETA militar

Los etarras Gogor y Josechu, muertos en enfrentamiento con la Guardia Civil

SAN SEBASTIAN. Dos miembros de ETA militar resultaron muertos el miércoles día 21, en el transcurso de un enfrentamiento registrado sobre las once de la mañana en un control instalado por fuerzas del GAR de la Guardia Civil en la autopista Bilbao-Behovia, a la altura de la localidad guipuzcoana de Rentería. Se trata de Andrés Izaguirre Gogorza, alias «Gogor», y de José Jáuregui Altube, alias «Josechu». Un tercer miembro de ETA, Carlos Martínez Bastarrica, fue detenido en el transcurso de la operación.

Con este motivo, al ser Gogor el jefe del comando Madrid, que operaba en la capital de España, el Mando Único de la Lucha Antiterrorista ha facilitado una nota oficial en la que se narran los pasos seguidos desde la detención en Madrid, el pasado día 25 de septiembre, del etarra Madariaga, hasta los hechos de ahora, pasando por la detención en los últimos días de varias personas —feministas e intelectuales— que colaboraron con los etarras durante su estancia en la capital de España.

La nota oficial dice lo siguiente:

«Como consecuencia de la detención en Madrid de José Antonio Madariaga el día 25 de septiembre pasado, y a partir del material incautado, de las propias declaraciones del detenido y de la información confidencial de que disponía la Policía sobre las actividades de ETA en Madrid, funcionarios de la Brigada Central de Información procedieron a la detención de Jimena Alonso Mathías, Víctor García-Hoz Rosales, Carmen Santos Fontenla y Bibiana y Alda Chalmeta Alonso, al llegarse al conocimiento de su presunta integración en el aparato de infraestructura y apoyo del comando Madrid, de ETA militar, dirigido por Andrés Izaguirre Gogorza «Gogor».

UN «ZULO» EN EL CHALE DE JIMENA ALONSO. De las primeras declaraciones de Jimena Alonso y de otros detenidos se confirma la existencia de numerosos contactos de aquélla con Gogor, Madariaga y Belén González, segunda responsable del comando informativo de ETA que operaba en Madrid. Tras las primeras gestiones realizadas, fue encontrado, en el chalé que Jimena Alonso posee en Torreldones, el Renault-7 matrícula M-0714-BW de Belén González, buscado por la Policía, tal como en su día difundieron los medios de comunicación. Posteriormente, la propia Jimena Alonso trasladó a los funcionarios policiales a la parcela de su propiedad, en El Boalo, término municipal de Moralzarzal (Madrid), donde fue encontrado un «zulo» de los habituales de ETA, con armas de guerra en perfecto estado de conservación y mantenimiento, compuesto por dos metralletas Stein, ocho pistolas Firebird de 9 mm Parabellum, un revólver Astra 38 especial, dos granadas de las de ETA, tres granadas de piña y numerosa munición de 9 mm Parabellum y 38 especial.

Según declaró Jimena Alonso, el depósito había sido enterrado por ella misma junto con Juan Antonio Madariaga y Belén González.

El Gabinete de Identificación de la Policía realiza el correspondiente peritaje, tendente a determinar la utilización anterior de las armas del «zulo», habiéndose aclarado hasta el momento que una de ellas fue utilizada en el asesinato del guardia civil jubilado Heliodoro Arriaga Ciaurre, en San Sebastián.

MUERTE DE GOGOR Y JOSECHU. El desarrollo de toda esta amplia operación policial llevada a cabo por funcionarios de la Brigada Central de Información fue concretando el cerco en torno a los responsables del co-

mando de acción que dirigía Andrés Izaguirre Gogorza, quien sintiéndose inseguro al comprobar que, pese a su constante movilidad, la Policía iba detectando sus lugares de contacto y residencia, optó por abandonar con su grupo la capital de España.

Ante tal previsión habían sido reforzados los dispositivos de vigilancia y control de los accesos al País Vasco, y especialmente las vías de tránsito a Francia. Consecuencia de tal dispositivo, esta mañana, a las 10,47 horas, fuerzas del Cuerpo de la Guardia Civil pertenecientes al GAR, grupo antiterrorista rural creado recientemente en el seno de la Guardia Civil, y cuya eficacia se demuestra cada día con más fuerza, que habían situado un control en el kilómetro 16 de la autopista Bilbao-Behovia, término municipal de Rentería, procedieron a identificar a los tres ocupantes del Seat-131 matrícula SO-1012-B, que circulaba en dirección a Behovia.

Tras detenerse el vehículo, los tres ocupantes descendieron del mismo. Cuando estaban junto a los guardias que se disponían a identificarles, dos de ellos emprendieron la huida hacia los matorrales del margen de la autopista, mientras abrían fuego contra los miembros del control, quienes, a su vez, dispararon sobre ellos, que fueron alcanzados por varios impactos que causaron su muerte. Los dos utilizaban pistolas Browning-FN de 9 mm Parabellum y portaban una granada en la cintura.

Los dos individuos fueron posteriormente identificados dactiloscópicamente y fotográficamente como José Andrés Izaguirre Gogorza «Gogor» y José Jáuregui Altube «Josechu». El conductor y propietario del vehículo, que permaneció inmóvil durante la refriega, es Juan Carlos Martínez Bastarrica, natural de San Sebastián y presunto miembro de ETA militar. En el interior del vehículo se encontró una bolsa con una metralleta Uzi y otra marca Mat.

Comoquiera que tras la detención de Jimena Alonso Mathías se han producido algunas tergiversaciones sobre el colectivo feminista y la cooperativa Librería de Mujeres, a las que pertenece, el Mando Único Antiterrorista quiere poner de manifiesto que tanto el colectivo como la cooperativa no han sido objeto alguno de sospechas y que las presuntas responsabilidades de las detenidas lo son a título estrictamente individual.»